

última especialidad pedagógica 10.

Durante este tiempo, llega a Albacete procedente de Pontevedra, el auxiliar de Ciencias Naturales Don Gregorio Villagrasa Villagrasa, que muy pronto deja sentir entre el alumnado, su benefactora y recia personalidad científica, llegando muy poco después (1.905) a ser catedrático de la asignatura de la que había sido profesor adjunto o auxiliar.

En el período siguiente (1.902-1.903), la matrícula se nutre con 85 educandos oficiales, 74 libres y 40 colegiados (centros privados de enseñanza). En las clases de Magisterio hay inscritos 10 jóvenes aspirantes a preceptores de primeras letras. En el curso posterior, la situación cuantitativa del alumnado es la siguiente: 110 oficiales, 116 libres, 45 colegiados. En las aulas de Magisterio, 9.

En el año de 1.904, llega a Albacete el muy ilustre y competente catedrático de Matemáticas Don Francisco Albiñana Marín, que sería a partir de entonces y hasta el año de 1.934 que se jubila, engranaje docente muy cualificado de Instituto, e incluso persona de destacada importancia en la vida pública de la ciudad de Albacete.

A la terminación del curso de 1.905-1.906, de entre los 184 alumnos matriculados, recibe premio extraordinario en la enseñanza de Ciencias Naturales, el educando Don Juan Martínez Ortiz, que más tarde alcanzaría en la Univesidad, tras brillantes estudios, la doble Licenciatura en Filosofía y Letras y Derecho.

En el siguiente tiempo académico (1.906-1.907), el catedrático Sr. Villagrasa es nombrado vicedirector, cargo en el que permanecerá durante más de una década. Durante el período posterior (1.907-1.908), hay que hacer hincapié en un hecho docente de especial relieve social. Por un ofrecimiento altruista de Don Francisco Albiñana —ayudado por otros albacetenses tales como el Sr. Martínez Acacio— y con el total visto bueno del director Don Isidoro Fernández, se impartieron clases gratuitas para los obreros. Fue tal el impacto de esta filantrópica gestión, que en 48 horas se cubrieron 110 matrículas de "alumnos proletarios".

Entre los 272 aspirantes de este curso, distribuidos dentro de los diferentes tipos de inscripción académica, reciben como examinandos matrícula de honor en Historia de España, Don Gonzalo Useros García y en la asignatura de Geografía —como después también lo sería en Aritmética y Álgebra— Doña María Onsurbe, una de las primeras mujeres que destacaron en los estudios del Bachillerato en Albacete.

En 1.908-1.909, el alumnado es ya de 403 distribuidos en: 105 oficiales, 45 colegiados y 253 libres. A estos muchachos, hay que añadirles 13 más, como estudiantes de Magisterio en el mismo Centro.

Durante el curso de 1.909-1.910 con 423 discípulos en total, hay que subrayar la especial circunstancia de la entrada en el Claustro como *ayudante gratuito* de Letras, del preclaro hijo de la ciudad Don Eloy Guillermo Serra Martínez, personaje que se mantiene como profesor en el Instituto, hasta la época en que estaba vigente el Plan de Estudios de 1.938, habiendo sido en consecuencia, pre-